



Les Conférences

GILLES GALLICHAN

Hommage à la Belgique

Le programme des conférences du CCRM offre à l'église de Sainte-Pétronille, le 11 avril 2024, à 19 h 30 une soirée qui sera un hommage à l'amitié entre la Belgique et le Québec.

En première partie, M. Jacques Hellemans, bibliothécaire et professeur à l'Université Libre de Bruxelles, parlera de l'importance des contrefaçons belges au XIX e siècle, lesquelles ont permis aux lecteurs québécois de l'époque d'avoir un accès à la littérature française dans des éditions à prix abordable. Les collections de nos bibliothèques conservent encore des exemplaires de ces contrefaçons qui ont diffusé la culture francophone dans le monde.

En deuxième partie, Gilles Gallichan, historien et bibliothécaire retraité de l'Assemblée nationale, présentera Joseph-Pascal Verbist (1829-1879), prêtre d'origine belge, qui fut le curé fondateur de la paroisse de Sainte-Pétronille. Il contribua à la construction de notre église et de sa sacristie. Il fut aussi un agent promoteur de l'immigration belge au Québec. Un personnage tout à fait remarquable.

Grâce à la généreuse collaboration de la Bibliothèque de l'Assemblée nationale, le public pourra voir sur place quelques exemplaires de contrefaçons belges du XIX e siècle et les originaux des publications du curé Verbist, provenant de la collection de Pierre-Joseph-Olivier Chauveau, premier ministre du Québec de 1867 à 1873.

La Délégation générale Wallonie-Bruxelles à Québec sera également représentée lors de cette soirée.

GILLES GALLICHAN

Calendrier

JEUDI 11 AVRIL 19H30
ÉGLISE DE SAINTE-PÉTRONILLE



JACQUES HELLEMANS

